

## El Ejército de Salvación en marcha

### Una nueva ciudad italiana

Al Conde Rossi gran italiano y buen amigo de España.

En el corriente año, XIV de la Era Fascista, Mussolini creó el surco de la fundación de una nueva ciudad en el Agro Pontino: Aprilia. La ceremonia tuvo lugar con un rito austero y solemne, que recuerda episodios místicos de la historia romana. El jefe del Gobierno Fascista asistió y colaboró personalmente al trazado de un arado moderno hendió en la tierra virgen, repitiendo el legendario gesto de Rómulo, que en la fundación de Roma trazó su perímetro abriendo un «surco cuadrado». El nombre mismo dado a la nueva ciudad tiene un significado simbólico y auspicioso, con sabor de clasicidad romana y fecundidad de la tierra. Porque el nuevo centro urbano ha de ser un nuevo foco de actividades agrícolas y comerciales en otra vasta zona redimida, ayer pantanosa, hoy saneada, contigua al territorio de la Comuna de Littoria, ciudad ésta que, como se sabe, también es capital de la nueva provincia surgida de la bonificación del Agro Pontino. Aprilia nace en una zona equidistante de Anzio, ciudad marítima, el puerto más cercano de Roma y balneario muy frecuentado, y de Cisterna, antigua capital del Agro Pontino centro rural de la campiña romana.

El ritmo intenso de la política reconstructiva fascista no ha disminuido ni ha sufrido interrupciones a raíz de las complicaciones de la empresa abisinia, que evidentemente ha sido acelerada y ampliada con voluntad resuelta a causa de las sanciones. Y así como las sanciones no lograron quebrantar los esfuerzos guerreros de Italia, así tampoco lograron paralizar su ya conspicua actividad en las obras pacíficas, que representan un grandioso programa de obras públicas y la terminación del saneamiento integral de las zonas marítimas. La misma guerra de expansión colonial no es sino el corolario de una visión unitaria y orgánica del problema demográfico italiano, ya claramente anunciado por Mussolini hace algunos años. Mussolini dijo, a su tiempo, que el rescate de hasta el último metro cuadrado de territorio nacional por medio del saneamiento decretado resultaría por su Gobierno, no podría resolver el problema de la absorción de la exuberante población italiana, cuya solución lógica y fatal debía hallarse en la expansión colonial.

El jefe del Gobierno fascista cumplió sus propósitos, y en tanto que un poderoso ejército moderno conquistaba Abisinia, surgían nuevas ciudades en las tierras saneadas, a las puertas de la capital italiana.

Puede decirse que las dificultades creadas por la intervención de la Sociedad de Naciones contra la acción expansionista de Mussolini, han multiplicado las energías y templado el espíritu de resistencia del pueblo italiano.

En el concurso para el plano regulador de Aprilia salieron triunfantes los arquitectos C. Petrucci y L. Tufaroli y los ingenie-

ros E. F. Paolini y R. Silenzi, cuyo proyecto ha sido considerado particularmente meritorio, así desde el punto de vista urbanista como desde el de la expresión arquitectónica, que se inspira en las características rurales de la tradición italiana, en armonía con la actual evolución artística.

Se conoce la importancia del hierro en las construcciones modernas, pero este hecho no parece preocupar a los ingenieros y constructores italianos ante las limitaciones impuestas por la política sancionista. Y se ha dicho que las bóvedas de ladrillo, que se usaban en tiempos de Roma, carecían de hierro, a pesar de lo cual han decaído a los siglos. Hasta en las obras marítimas se usaba el ladrillo y la argamasa, evidentemente desarmados, porque en aquella época no se concebía el cemento armado. Así, se ha considerado que, aumentando el espesor, se puede reducir el empleo del hierro, obteniendo igualmente la estabilidad necesaria. La madera y los ladrillos son, por lo tanto, los dos elementos que ofrecían a las construcciones italianas suficientes posibilidades, en caso de que, prolongándose las sanciones, llegara a faltar la importación de hierro.

Una vez definido el resultado del concurso nacional para el proyecto de la ciudad de Aprilia, que comprende los principales edificios públicos, inclusive la torre municipal, que es una nota arquitectónica ya constante en la nueva edificación rural italiana, se están ahora adjudicando los trabajos. El primer grupo de técnicos ya ha iniciado los trabajos de relieve y trazado para la red caminera del territorio, y se está elaborando el proyecto de subdivisión de los terrenos en pequeñas haciendas y granjas. Esta es la obra más importante de la redención de la tierra, porque atraerá a las familias de trabajadores a quienes se confía el destino de la vida agrícola local. Hasta ahora, en las trece grandes haciendas, subdivididas en parcelas, se han instalado en el Agro Pontino cerca de 3.000 familias de agricultores.

En espera de que surjan las casas de Aprilia, las escuadrillas de obreros han abierto los últimos canales de desagüe de la zona. Son éstas las obras extremas de defensa contra el pantano. Las excepcionales precipitaciones atmosféricas de las últimas semanas, han aprobado definitivamente el óptimo funcionamiento de la vasta red de grandes y pequeños canales existentes en el Agro redimido.

La mano de Mussolini puso en marcha, en el día de la grandiosa fundación de Aprilia, el arado simbólico, que ya no es el arado primitivo de Rómulo; y un rito de paz responde al rito de guerra que los legionarios celebran en la lejána Africa Oriental.

Santiago Guzmán de Villoria  
De Falange Española

### HOMENAJE A LOS HEROES DE TOLEDO SUSCRIPCION POPULAR

En la Comandancia Militar de Baleares, Corporaciones Oficiales, Centros y Entidades, Sociedades, Comercios, Cafés y Bares, puedes depositar tu donativo desde 10 céntimos hasta 5 pesetas como máximo. Nuestra gratitud, admiración y generosidad para nuestros bravos leones defensores del Alcázar Toledado.

demuestra el continuo movimiento de fuerzas que se observa. Las carreteras, en las cercanías de Madrid, se ven llenas de camiones y columnas de aprovisionamiento. La aviación verifica diarios reconocimientos. La aviación nacionalista ha lanzado proclamas en las que se dice la verdadera situación del Ejército rojo y que, pese a la resistencia, Madrid será tomada.

En el N. de Maqueda atacaron las milicias rojas, pero reaccionaron las tropas del Gobierno de Burgos y, tras duro combate, fué rechazado el enemigo, después de un valeroso contraataque.

Radio Tenerife comunica que se está librando una gran batalla en un frente de 170 kilómetros, en el sector de Avila y Sigüenza.

Radio Club Portugués comunica que las tropas nacionalistas se encuentran a 6 kilómetros de Navalcarnero, población que se halla a 35 kilómetros de Madrid.

#### Detalles de la ocupación de Santa Cruz de Retamares y Valdeiglesias

Los rojos huyeron cobardemente.—Nueva demostración del genio militar de Varela.—La barbarie de los marxistas.—Está en nuestro poder la carretera que va a Carabanchel.—Importante botín

Radio Club Portugués, a la una de la madrugada:

Unión Radio Madrid decía a Valencia que el avance de las tropas nacionalistas amenazaba seriamente la capital de España, ya que la mayoría de carreteras que conducen a Madrid están ocupadas por los nacionales.

La ocupación de Santa Cruz de Retamares se llevó a cabo por las tropas que manda el general Varela, efectuando una desastrosa retirada las del general rojo Asencio. La ocupación de Santa Cruz de Retamares significa un avance de 14 kilómetros más allá del frente hacia Madrid. Además de la citada población fué ocupada Huesca dándose el hecho curioso de que en esta población, los marxistas la abandonaban por la noche, volviendo a ella en las primeras horas de la madrugada, y que, mientras los marxistas entraban por la parte N. de la población, las tropas nacionales entraban por la parte S. encontrándose las dos fuerzas dentro de la población, que tuvo que ser ocupada calle por calle y casa por casa. En la ocupación de Santa Cruz de Retamares apareció un avión rojo, que huyó ante una escuadrilla de caza nacionalista. Y esto... que los rojos disponían de tres aviones de caza y seis de bombardeo. La ocupación de estas poblaciones se ha llevado a cabo con un orden completo y una precisión absolutas, mostrándose el general Varela como uno de los primeros genios militares. ¡Con qué espíritu combatirán estas tropas que van mandadas por tan prestigioso general! Cuando entraron las tropas nacionalistas en Santa Cruz de Retamares, huyó una compañía de guardias de asalto, abandonando todo su armamento.

Los rojos no pueden tener nunca más que derrotas tras derrotas. ¿Cómo se puede comparar el general jefe de las fuerzas rojas con el general Varela, que va siempre al frente de sus tropas, acudiendo a los lugares de peligro, mientras que el general rojo Asencio, encargado de la defensa de estas poblaciones, estaba en Madrid y desde allí dirigía las operaciones?

Cuando Santa Cruz de Retamares fué ocupada por las tropas nacionalistas, salieron a recibirlas grupos de mujeres y ancianos; hombres no, porque los que no habían sido fusilados, fueron obligados a marchar con los rojos. La mayoría de mujeres vestían traje negro y solamente se les oía decir y nombrar a padres, hermanos o maridos, con los ojos

bañados en lágrimas. La entrada en dicha población fué verdaderamente impresionante, ya que los nacionales se encontraron con este cuadro desgarrador. Muchos soldados y oficiales lloraban. Hasta los bravos marroquíes que en el campo de batalla son considerados como leones lloraban, procurando mitigar el dolor de aquellas pobres gentes. Familias enteras han sido destrozadas. ¡Y a estas hordas las llaman ellos un ejército de un Gobierno legalmente constituido!

Se conocen detalles de la ocupación, por los nacionalistas, de la importantísima posición de San Martín de Valdeiglesias. En esta operación han tomado parte las columnas del comandante Castejón, las del teniente coronel Delgado, y, como reserva, las del teniente coronel Barran. La primera de estas columnas salió de Almorox, atacando San Martín de Valdeiglesias por el N. E. La segunda columna, la del teniente coronel Delgado, salió de Maqueda, cubriendo todo el itinerario marcado con absoluta precisión y entrando en San Martín al mismo tiempo que la de Castejón por el punto previsto por el mando. Es de enorme importancia la ocupación de esta población, ya que significa la unión de las fuerzas del N. con las del S., estando ya en poder de nuestras tropas las carreteras que conducen directamente a Carabanchel. Todas las fuerzas que realizaron el ataque con absoluta precisión actuaron magníficamente, en especial la aviación, que bombardeó inexorablemente todos los puntos que de antemano se le habían indicado. Esta ocupación significa un avance de unos diez kilómetros dentro de la provincia de Madrid, y en total, un avance de 19 kilómetros. Se tomaron a los rojos 25 camiones, varios carros de asalto, coches ligeros, 6.000 disparos de cañón del diez y medio, numerosos víveres, no habiéndose podido hacer aún el recuento exacto del material recogido. Se presentaron a nuestras tropas 50 guardias civiles. Fueron libertadas 14 señoritas que estaban presas. No hay duda que la desmoralización de las turbas marxistas aumenta de cada día.

#### Ha sido ocupado Sigüenza

Los nacionales se encuentran a 50, 55 y 42 kilómetros de Madrid.—En breve será tomada la posición de Cebreros, quedando seriamente amenazado El Escorial

Breve resumen de la situación militar: Las fuerzas nacionales han avanzado extraordinariamente, encontrándose en distintos sectores a 50 kilómetros, a 55 y a 42 de Madrid, habiendo vencido absolutamente la resistencia de los rojos. Ha sido ocupada Navalperal de Pinares, San Martín de Valdeiglesias y si no ha caído ya Cebreros, pronto caerá, amenazando entonces los nacionalistas seriamente a El Escorial. También fué ocupada Navas del Marqués, con lo cual se amenaza también de cerca a El Escorial, habiéndose formado una línea ofensiva que abarca Escalona-Navalperal-Peguerinos.

Se ha realizado hoy la importante ocupación de San Martín de Valdeiglesias, posición estratégica, que marca claramente los caminos que tienen que seguir nuestras tropas en su avance hacia Madrid.

En el sector de Oviedo, las columnas gallegas sostuvieron grandes combates con los rojos logrando hacerles desalojar sus posiciones.

En el frente de Guadalajara ha sido ocupada la importante población de Sigüenza, haciéndose al enemigo más de 200 muertos y desalojándole de todas sus posiciones, se entregaron a nuestras tropas muchos guardias civiles.

La desmoralización cunde entre los milicianos rojos, que se ven arro-

Muchas veces, durante mis largos años de campaña, he podido observar que no siempre es equitativa la publicidad en hechos dignos de loa. Es más; casi puedo asegurar que el héroe en sí, no es nada específico sino está protegido directa o subrepticamente por aquel que puede encombrarle circundando la leyenda con el laurel de la gloria.

Y así se comprende que queden ignorados nombres y hechos, dignos de ser esculpidos en letras de oro. La casualidad que siempre vela por los que nos dedicamos a emborrillar cuartillas, hoy me ha proporcionado materia para este breve artículo.

Un sanitario, un soldado mallorquín que presta sus servicios en el Hospital Militar de Palma, un muchacho humilde es el héroe que hoy he descubierto. Así como suena, héroe, ya que el heroísmo es tan sumamente complejo que no solo se consiguen los lauros con una pistola, un fusil o una bomba en la mano...

Este soldadito español ha entregado su generosa sangre para intentar

salvar a cuatro semejantes, a cuatro hermanos españoles que la habían derramado a raudales por nuestra amada Patria. ¡¡¡Cuatro trasfusiones de sangre!!! Que abnegación! ¡¡¡Que sacrificio sublime! ¡Cuanta fe cristiana...

La primera consistente en 375 gramos de sangre, fué inculcada al Falangista Rafael Jaime Gari el día 23 de Agosto; la segunda el 29 del propio mes al artillero Manuel Santín Santín, 120 gramos; la tercera trasfusión de 230 gramos al soldado de Infantería núm. 36 Gabriel Artigues Llopis, el día 4 de Septiembre y la cuarta el 8 del mismo mes, 200 gramos de sangre le extraen para inyectarla al chófer paisano militarizado Rafael Aguiló Fuster.

Este Héroe que con olímpico desprecio de su vida la ofrece en holocausto de cuatro caídos por España, es el sanitario Antonio Rigo Giménez.

¡¡¡Y aún hay mentecatos que dicen que nuestra raza degenera!!!

RAMIRO V. RAMIREZ  
(Prohibida la reproducción.)

llados por los nacionales, además de verse engañados por sus dirigentes.

#### Comunicado oficial

Se confirma la toma de Sigüenza, Navalperal de Pinares, San Martín de Valdeiglesias y Sotillo

Radio Coruña, a las dos de la madrugada:

Comunicado oficial del Ejército del Norte:

Continúan las fuerzas de este Ejército desplegando actividad en todos los frentes, recogiendo triunfos, principalmente en los de Soria y Guadalajara. En este último ha sido ocupada la plaza de Sigüenza; en el de Avila, Navalperal de Pinares; y San Martín de Valdeiglesias en la provincia de Madrid.

Hoy ha sido ocupada Navalperal de Pinares, realizándose la operación con perfecta precisión en todos los mandos. Una vez ocupada Navalperal, Madrid, dándose cuenta de la extremada gravedad que tiene la pérdida de tal posición, intentó otro ataque, siendo completamente rechazado; un avión rojo que apareció tiró algunas bombas, pero huyó ante la presencia de nuestros cazas. En la población de Navalperal fueron recogidos al enemigo bastante material de guerra, unos 20 cañones de diez y medio, camiones, coches ligeros y material diverso.

Las fuerzas expedicionarias de la 7.ª división, al mando del general Mola ocuparon San Martín de Valdeiglesias, en la provincia de Madrid, habiendo recogido al enemigo 21 cañones, diez coches blindados, siete cañones de siete y medio. Los rojos huyeron desordenadamente, ante la presencia de nuestras tropas.

Nuestras fuerzas han entrado en Sigüenza, en las primeras horas de la madrugada, ocupándola totalmente y dejando a los marxistas completamente derrotados; éstos abandonaron 200 muertos y unos 1.200 prisioneros. También ha sido ocupado Sorillo, después de fuerte combate.

#### Gran pánico en Madrid

La esposa de Azaña ha salido para Alicante.—La aviación nacional ha bombardeado Málaga

Berlin. | De Radio Nacional.—En Madrid continúa reinando el pánico entre la población civil, que huye hacia los puertos de Levante, restando gran desmoralización. Todas las carreteras de Madrid han sido cortadas por los nacionales en una extensión de 60 kilómetros. La línea de Madrid a Aranjuez ha sido cortada a causa del bombardeo verificado por la aviación nacionalista.

La señora de Azaña ha salido de Madrid con dirección a Alicante.

El ataque decisivo a Madrid no ha comenzado aún en su totalidad, pero se están llevando a cabo operaciones preparatorias con gran precisión por parte de las nacionalistas, estando la ofensiva muy próxima a punto de comenzar.

Durante dos horas fué bombardeada Málaga por la aviación nacionalista.

#### La heroica defensa de Oviedo

Las columnas gallegas castigan duramente a los rojos. Bombardeo de Málaga, Alicante, Cartagena, Valencia y Barcelona. Los dirigentes rojos de Madrid, se ponen a salvo

Oviedo.—A la una de la tarde de hoy, el general Aranda felicitó a sus tropas por su bravo comportamiento en la defensa de la capital. Las columnas gallegas se encuentran a muy pocos kilómetros de Oviedo.

Madrid.—Los obreros que trabajan en las fortificaciones han protestado por no recibir los sueldos prometidos.

La aviación nacionalista bombardeó Málaga, Alicante, Cartagena, Valencia y Barcelona, causando enorme desconcierto y pánico en las poblaciones.

Madrid.—Ayer tarde los ministros celebraron Consejo. A la salida, uno de ellos comunicó que se formaría un tribunal popular para juzgar a los no partidarios del gobierno de Largo Caballero.

Barcelona.—La Generalidad ha publicado un decreto en el que dice que los milicianos rojos podrán casarse en el frente.

Madrid.—El periódico «Claridad» dice que las milicias rojas deben respetar a las mujeres milicianas.

—Lisboa.—Gran número de dirigentes marxistas han llegado a Alicante procedentes de Madrid.

#### Por haber fracasado en Bilbao, la escuadra roja se dirige a Gibraltar

Companys dijo que siempre ha sido amigo de Rusia.—La Pasionaria recibe orden de regresar a Madrid.—Ha sido asesinado el Gobernador de Málaga al intentar huir

Barcelona.—El Presidente de la Generalidad ha recibido al nuevo cónsul soviético, que pronunció un breve discurso, poniendo de relieve la unión que existe entre España y Rusia.

El señor Companys le contestó en francés, diciéndole que él siempre había sido gran amigo de Rusia.

Roma.—Durante la manifestación organizada en Londres por los fascistas, hubo varios incidentes a causa de los comunistas.

París.—Se sabe que «La Pasionaria», que se encontraba en París, ha sido enviada inmediatamente a Madrid, obligada por el Komintern, ya que aquélla tenía intenciones de quedarse en París. Ya se sabe que «La Pasionaria» ha vivido hasta ahora de los fondos que Rusia remite para los marxistas españoles. La orden fué dada de que saliera sin pérdida de tiempo, pues su obligación es estar en Madrid y no en París.

Sevilla.—El Gobernador de Málaga al intentar huir, ha sido asesinado.

La escuadra roja, al no poder levantar el bloqueo de Bilbao, se dirige a Gibraltar.

Las columnas de Galicia se hallan a doce kilómetros de Oviedo, y las fuerzas de Regulares y Legión que las refuerzan van a ser aumentadas

#### Servicio de Radio Mallorca

Noticias de la mañana de ayer

#### El General Franco dice que está abierto el camino de Madrid

«Air France» no está dispuesta a restablecer el servicio Madrid-París.—Yagüe dirige el ataque a Madrid.—Prosigue la evacuación de Madrid

«Radio Tetuán», a las 22: Sevilla.—Según comunicó el general Queipo de Llano, el General Franco dice que después de las grandes victorias obtenidas por las tropas nacionales, queda abierto el camino a Madrid. El transporte de tropas de Marruecos continúa sin interrupción.

El Embajador francés en Madrid comunica que se va a restablecer la línea aérea París-Madrid. Se protesta contra tal decisión y la Compañía «Air France» dice que no está dispuesta a poner sus aviones a disposición de los rojos de Madrid.

M.C.D.



con dos tabores de Regulares con el fin de acelerar su entrada en Oviedo.

Noticias radiadas a las 8'30

Noticia oficial de la ocupación de San Martín

A las 5 de la tarde fué comunicada la ocupación de San Martín de Valdeiglesias por las tropas de la 7.ª División.

La ofensiva contra Málaga

Gibraltar dice que se va a emprender un gran ataque contra Málaga en el que intervendrán toda clase de objetivos de tierra, mar y aire.

Baja de la población de San Sebastián

El número de habitantes de San Sebastián que antes del movimiento nacional era de 85.000, se ha reducido a 48.000 por haber huido de la ciudad mucha gente.

Detalles de la ocupación de San Martín

Las fuerzas expedicionarias de la 7.ª División que manda el general Mola ocuparon San Martín de Valdeiglesias, ciudad importante cabeza de partido judicial y que pertenece ya a la provincia de Madrid.

La ocupación de Sigüenza

Nuestras fuerzas ocuparon Sigüenza en las primeras horas del día de ayer. Hace algunos días que estaba sitiada completamente.

Las columnas gallegas derrotan a los rojos en Asturias

Valladolid.—Las columnas gallegas derrotaron al enemigo en la carretera de Grado a Oviedo. En Oviedo fué rechazada un nuevo ataque a la ciudad.

Ocupación de Almorox, Escalona y Sotillo

Las tropas nacionalistas ocuparon Almorox y Escalona, cortando la retirada a los marxistas y apoderándose de importante material de guerra y numerosas municiones.

En el frente de Gredos, las columnas del coronel Monasterio ocuparon Sotillo, pasándose a nuestras filas, 48 soldados. Esta noticia es oficial.

Detalles de la ocupación de Navalperal

Radio Tetuán a las 16 horas: Noticias oficiales. En la mañana de hoy ha sido ocupada Navalperal de Pinares, en la provincia de Avila.

La obra de las Cocinas Económicas

Por el «Fomento del Civismo» ha sido causada la siguiente felicitación al gestor municipal D. Carlos Alabern:

«En nombre de esta entidad que me honro en presidir, nos es grato trasladar a V. S. la más sincera y efusiva felicitación y aplauso por la activísima y patriótica labor desarrollada al frente de la organización y funcionamiento de las Cocinas Económicas, felizmente creadas a iniciativa del digno Alcalde de esta Ciudad Sr. Zaforteza, y que tan alta misión social han venido a cumplir en estos solemnes momentos de reconstrucción nacional, y dignas, por tanto, del aliento y ayuda de todos los ciudadanos.»

En el Ayuntamiento

Un rasgo loable de los obreros tabaqueros

El señor Alcalde ha recibido una comunicación del Director Gerente de la Asociación de Cultivadores de Tabaco de Baleares, comunicándole que el personal de dicha fábrica (más de 100 obreros) han acordado destinar el importe del trabajo de un cuarto de hora diaria para que sea repartido en dos partes iguales entre las suscripciones abiertas en favor del Movimiento Salvador de España y de las Cocinas Económicas.

Los huyidos de Bilbao

San Juan de Luz.—Ha llegado a esta ciudad un buque que conduce numerosos refugiados. Estos no creían que el Ejército avanzara sobre la capital de Vizcaya.

Se ofrece piedras históricas para reconstruir el Alcázar

Burgos.—El Director general del Archivo de Simancas ha solicitado

del General Francio el envío al archivo de un ejemplar del periódico editado por los heroicos defensores del Alcázar de Toledo.

Desórdenes en París

Roma.—Comunican de París que en la manifestación comunista celebrada en la capital francesa, se promovieron graves desórdenes y hubo un choque con los «Cruces de Fuego».

Nuestras tropas en las cercanías de Navalcarnero

Radio Jaca a las 15 horas: Radio Club Portugués comunica que las tropas nacionalistas se encuentran a 6 kilómetros de Navalcarnero, cuya población se halla a 35 de Madrid.

Se crean nuevos Tribunales

Madrid.—Ayer al salir del Consejo, un ministro manifestó que se crearán tribunales especiales para aliviar en su labor al Tribunal Superior Popular que ha de juzgar a los desafectos al gobierno Largo Caballero.

El nuevo gobierno Euzcadi

Madrid.—Se ha hecho pública la lista del nuevo gobierno de Euzcadi. En la presidencia figura Aguirre y como consejeros, Latorre, Leizaola, Astigarrabia, García y Severino Aznar.

Milicias juveniles de Falange Española de la J. O. N. S.

Se ordena a todas las Tropas dependientes de esta Jefatura Provincial, de Palma, que el próximo lunes día 12, Fiesta de la Raza, se presenten a las 8 de la mañana en el Cuartel General (Escuela de Comercio), pues antes de asistir a la Misa, se filmará una película de todas las fuerzas.

Los muchachos deberán asistir con uniforme completo, pero dada la festividad del día se permitirá que asistan también, todos aquellos que todavía no lo tengan completo, los cuales deberán vestir de paisano.

Organizándose la sección de masas corales de ambos sexos, infantiles, a cargo de la profesora de piano camarada Matilde Colóm.

En Palma a 9 de Octubre de 1936. —Francisco Rosselló.—Jefe Provincial de Milicias Juveniles.

Pueden hacerse los ofrecimientos al cuartel general de estas M. J. (Escuela de Comercio).

Palma 10 de Octubre de 1936. —Francisco Rosselló Pericás, Jefe Provincial.

El acorazado de referencia se llama «Deutschland».

Comandancia Militar Sin novedad en Ibiza

Según comunica el Comandante Militar de Ibiza en Radiograma de hoy, no existe novedad en dicha Isla.

La patrona de Telegrafos Misa de Comunión

Día 12 del actual a las 8. el personal del Cuerpo de Telegrafos del Centro de Palma en honra a su antigua Patrona hará celebrar una misa de Comunión en la Capilla de la Virgen del Pilar en la Iglesia de los Sagrados Corazones (San Cayetano)

Una multa

Por la Alcaldía ha sido impuesta una multa al propietario de un establecimiento de elaboración y venta de productos del cerdo por haberse comprobado que expendía los géneros a precio superior al señalado para los mismos por las autoridades.

Aviso de interés

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaldía, que dentro de la Zona fiscalizada existen depósitos donde se hallan guardados ganados lanares, vacunos y de cerda, sin que estén autorizados para ello; se les previene que si en el plazo de tres días no han dado cuenta al Negociado de Arbitrios se procederá al decomiso del ganado.

Hallazgo

Por el tranviario don Gabriel

Rusia convencida de la derrota de los marxistas españoles Intenta poner a saña internacional

Londres.—Ante el fracaso de soviétización de España y el triunfo del Ejército español, Rusia intentó complicar la situación internacional, achacando a algunas naciones la violación del pacto de no intervención en los asuntos de España.

El coronel Villalba conminado a lo que no podrá lograr

La Radio roja catalana daba ayer cuenta de la comunicación que ha sido dirigida al coronel rojo Villalba, en la que se le concedía un plazo de dos días para tomar Huesca, pues en caso de no hacerlo, sería pasado por las armas.

Los de POUN tildan de burgués al «Mundo Obrero»

Madrid.—El nuevo partido POUN ha publicado un manifiesto en el que ataca duramente a «Mundo Obrero» porque este periódico en un editorial opinaba que la revolución actual estaba copiada de la de los comuneros de Castilla, cuando no sigue otra orientación que el ideal comunista y bolchevique de Lenin y Stalin.

En Palma

Presidente, Doctor Aguiló de Son Servera.

En el puerto y en la bahía

Ayer continuó el embarque de almendras a bordo del vapor de nacionalidad inglesa amarrado en el puerto.

La partida de dicho producto embarcada alcanza, según referencias, a unos tres mil sacos.

Ayer por la mañana llegó a Palma, fondeando en la bahía, un magnífico acorazado alemán de gran tonelaje.

Se trata de un buque de modernísima construcción cuyo viaje a Palma es el primero que realiza a puertos españoles después de su botadura y puesto al servicio de la marina de guerra alemana.

Es una poderosísima arma de combate no menor, con seguridad de 20 mil toneladas de desplazamiento destinada, en estos momentos, a visitar los puertos españoles y protección de sus subditos.

Poco después de la llegada del buque, bajaron a Palma gran número de marineros, que, pulcramente ataviados, recorrieron la ciudad admirando los parajes más notables. Bastantes de ellos, en autos, han visitado los suburbios.

También circularon por Palma gran número de marineros italianos imprimiendo, entre unos y otros una animación desahogada en nuestras calles.

El Almirante del referido buque alemán acompañado del Cónsul de su nación visitó a las autoridades locales, cambiándose frases de mutua consideración y cariñoso respeto.

La entrevista fué afectuosísima, estimando el señor Almirante al señor Alcalde las facilidades que van ofreciéndose a sus marinos en Palma.

Comandancia Militar

Según comunica el Comandante Militar de Ibiza en Radiograma de hoy, no existe novedad en dicha Isla.

La patrona de Telegrafos

Día 12 del actual a las 8. el personal del Cuerpo de Telegrafos del Centro de Palma en honra a su antigua Patrona hará celebrar una misa de Comunión en la Capilla de la Virgen del Pilar en la Iglesia de los Sagrados Corazones (San Cayetano)

Una multa

Por la Alcaldía ha sido impuesta una multa al propietario de un establecimiento de elaboración y venta de productos del cerdo por haberse comprobado que expendía los géneros a precio superior al señalado para los mismos por las autoridades.

Aviso de interés

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaldía, que dentro de la Zona fiscalizada existen depósitos donde se hallan guardados ganados lanares, vacunos y de cerda, sin que estén autorizados para ello; se les previene que si en el plazo de tres días no han dado cuenta al Negociado de Arbitrios se procederá al decomiso del ganado.

Hallazgo

Por el tranviario don Gabriel

Pieras Flexas ha sido encontrado un billete italiano, en la vía pública, habiéndose apresurado a entregarlo en la Jefatura de la Guardia Urbana, donde ha quedado depositado a disposición del que acredite ser su dueño.

El señor A calde se complace en agradecer públicamente el rasgo de honradez tenido por el señor Pieras.

Junta Provincial de Abastos

Al objeto de regular la distribución proporcional de arroz que se cosecha en los términos de La Puebla y Muro, teniendo en cuenta la escasez de este artículo en el mercado y la reactiva poca producción, con el fin de evitar acaparamientos, precios exorbitantes y la posibilidad de que no llegue al consumo público con la normalidad que se pretende, después de hechos estudios conjuntamente con los agricultores y molineros para defender los intereses de ambos y al propio tiempo del consumidor, esta Junta ha acordado:

1.º Queda intervenida la total producción de arroz de los términos de La Puebla y Muro.

2.º Los productores entregarán toda la cosecha obtenida a los molineros descañadores, percibiendo el importe de la misma, a razón de 45 ptas. los 100 kgs. de arroz sin descascarillar de la clase «Belloch» y a razón de 63 ptas. los 100 kgs. la clase «Bombas».

3.º La producción se distribuirá proporcionalmente a los tres molinos existentes, uno en La Puebla del señor Cantarellas, otro en Muro del señor Ballester y otro en Palma del señor Riutord, los cuales realizarán las operaciones propias hasta dejar el producto envasado y a disposición de la Junta de Abastos y en el punto de consumo donde esta disponga, por cuyo total servicio y precio percibirán ptas. 75 los 100 kg. el «Belloch» y ptas. 118'50 el «Bombas».

4.º El precio de venta al detall será de ptas. 0'85 el kg. el «Belloch» y ptas. 1'30 el «Bombas».

5.º Los molineros descañadores darán cuenta diariamente a esta Junta de las cantidades recibidas de arroz en cáscara y de las que resalten elaboradas en condiciones de consumo, procurando el máximo rendimiento.

6.º Al liquidar los molineros a los agricultores el importe de su cosecha les reservarán para semilla y consumo particular y familiar 100 kg. de arroz por cuartón de cultivo.

Donativos para las Cocinas económicas

Don Cayetano Sampo Rigo, 10 pesetas; don Bernardo Catalá Ribas, empleado municipal, 3'50; don Juan Guasp Pou, tercera entrega, 30; una familia española, cuarta entrega, 200; doña Catalina Oliver 2; Excusivos viajeros Palma-Luchmayor, 100; don Vicente Bosch, 25; don Salvador Carbonell, Estanco La Vileta, 10; medio jornal obreros Casa Pomar, 65; don Sebastián Jaume, segunda entrega, 25; Colegio Oficial de Practicantes 100; Personal A. m. cenes Le Printemps, 184; doña Antonia Ramón Miguel, 250; Agencia Schembri, tercera entrega, recaudado por distribución de cartas recibidas del extranjero, 23'50; M. A. P., 100; don Julio Feliu Pons, 25; don Migue Colom, carnicero, 10.

Total, 915'50. Ingresos anteriores, 202.930'10. Suma total hasta hoy, 203.845'60.

Don Gabriel Massanet 25, don Juan Tomas Costa 100, personal de «La Filadora» 29'45, don Francisco Jaume Ferrer 10, Estación de Arboricultura y Fruticultura de Palma 42'50, Coronel Rooth, segunda entrega 25, don José Verd 50, Negociado de Sanidad, Higiene y Beneficencia del Ayuntamiento 204'20, Negociado de Ensanche del Ayuntamiento de Palma 86'65, don Mariano Boni 50, don Juan Mas Vallespir 250, Agencia Schembri recaudado por distribución de cartas recibidas del extranjero 33, don Julián Nicolau, tercera entrega 10, don Antonio Salvá 10, don Mariano Cortés 50, don Pedro García 5.

Total 980'80 pesetas. Ingresos anteriores 203.845'90. Suma total hasta hoy 204.826'40.

Han sido entregadas al señor Alcalde 23'50 pesetas por la Agencia Schembri, producto de los donativos u o'ntarios que ha recibido por la entrega a sus destinatarios de las cartas que han traído los buques que han llegado a Palma y a su consignación, para que sean destinadas a engrosar la suscripción abierta en favor de las Cocinas económicas, cuyo donativo agradece mucho el señor Zaforteza.

Don Guillermo Fonollar, Fermín Galán, 111, dos cargas de leña; doña Juana Miró Fuster, Sindicato, 5, 7 y 9, Almacén de granos y semillas, 4 latas de pimentón extra y 500 kgs. de alubias blancas; don Vicente Rosselló Palliser, 5.º donativo, 100 kgs. de judías; don Francisco Mestre Farrán, Industria, 1, 3 y 5, cuarto donativo, 1 mesa grande, 3 taberos y 3 colgadores; don José Bernal Cumeillas, Conquistador, 23, 1 lechona; don Simón Muñoz Juan, Murillo, 63, 50 kgs. de carne de buey; don

Advertisement for D. Francisco Fernández Truyols, a notice of his death at age 60, and a list of family members including his wife Rosa Massanet and children Juan and Martín.

Advertisement for a football match on Sunday, October 11, between SOLEDAD and Selección mallorquina de Son Cobiada, for the benefit of the Spanish Army.

Advertisement for a public hearing (Audencia Imperial) on October 11, presided over by Marta Eggert, regarding the liquidation of the company TARRAGONA INDUSTRIAL S. A.

Advertisement for RIALTO, a public hearing (Audencia Imperial) on October 11, presided over by Marta Eggert, regarding the liquidation of the company TARRAGONA INDUSTRIAL S. A.

Advertisement for MODERNO, a public hearing (Audencia Imperial) on October 11, presided over by Buck Jones, regarding the liquidation of the company TARRAGONA INDUSTRIAL S. A.

Advertisement for DAMA POR UN DIA, a public hearing (Audencia Imperial) on October 11, presided over by Warren Williams, regarding the liquidation of the company TARRAGONA INDUSTRIAL S. A.

Advertisement for Se alquilan (Rooms for rent) and Necesitamos (We need) machinery and tools, and Se vende (For sale) a house with a garden.



### Diputación

**Dimisión del Presidente**  
El Coronel de Infantería don Emilio Ramos Unamuno ha presentado al Excmo. Sr. Coronel-Comandante Militar de Baleares la dimisión de su cargo de Presidente de la Diputación, dimisión que por las razones expuestas le ha sido aceptada haciendo entrega de cargo al Vicepresidente de dicha Corporación Teniente Coronel de la Guardia Civil don Jaime Obrador, por disposición de la Primera Autoridad Militar.

El señor Ramos al dejar el cargo reunió a los Jefes de Negociado de las Oficinas provinciales con objeto de despedirse y agradecer la colaboración que le ha prestado todo el personal, expresándose en términos de afecto y consideración por la lealtad con que le prestaron aquella colaboración, poniendo él por su parte todo su buen deseo y voluntad en el cargo que se le confió al iniciarse el Movimiento Salvador de España, despidiéndose de los reunidos con un ¡Viva España! que fué entusiásticamente vitoreado por los funcionarios, que por su parte también agradecieron al señor Ramos las atenciones y deferencias dispensadas durante su mandato, lamentando la ausencia del que ha sido Presidente de la Corporación.

**E Presidente accidental** el señor Obrador se ofreció en su cargo a dichos funcionarios esperando se le preste la misma legítima colaboración en el desempeño de la Presidencia.

**La suscripción pro Ejército**  
Día 7 Octubre 1936.  
Don Rafael Sastre, 10 pesetas; P. V. L. Por la Patria y por su hijo, 10; Gremio de Sombrecerías, 300; P. J. Batlle P., 25; Negociado de Gobierno y Policía del Ayuntamiento de Palma, 25; don Francisco Mateu, 10; don Francisco Reñés, 10; don Isidro Vicente, 50; Por Dios y por España, 6; Barbaña Rímirez, 25; doña Catalina Roig, 25; don Jaime Gelabert y familia, 50; Mercadería «Ramón», séptima entrega, 5; Obreros de Agua y Acanalillado, 10; don Cándido Vicente segunda entrega, 10; Grupo Mixto Artillería suscripción voluntaria, 168'55; don Fausto Fiol, 50; Cuerpo de Telégrafos, segunda entrega, 1.421; N. N. N., 25; don Miguel Salvá, 10.  
Total, 2.220'64.  
Suma anterior, 997.879'11.  
Total recaudado, 1.000.099'75.

El Cuerpo de Telégrafos de esta ciudad ha hecho una segunda entrega para la suscripción pro Movimiento Nacional importando la cantidad de 1.421'09 pesetas, donativo que agradece el Teniente Coronel encargado de la Oficina recaudatoria don Jaime Obrador.

**Día 8 octubre 1936.**  
Don Bernardo Catalá, 5 ptas.; don Bartolomé Ferrá, 500; don Antonio Vich, 100; don Pedro Liauger, 100; Alcañiles de la Casa Real 5.ª entrega, 10; Entidad local menor de Arleño. Por el Ejército salvador de España 3.ª entrega, 850; Empleados de «Riegos de Mallorca», 102'95; Por Dios y por la Patria, 10; don Gabriel Sabater, 25; Representación Balear del Tiro Nacional de España, 500; Por España G. B., 10; Colegio Oficial de Matronas de Baleares, 25; doña María Coll, 10; don Ignacio Diaz, 40; don Juan Bercoel, 10; don Eugenio Gutierrez, 5; N. N., 100.  
Total, 2.402'95.  
Suma anterior, 1.000.099'75.  
Total recaudado, 1002.502'70.

De la entidad local menor de Arleño se ha recibido un donativo para el Ejército salvador de España de 850 pesetas.

La representación Balear del Tiro Nacional de Palma integrada por el Teniente Coronel don Pedro Llompart, don Rafael Pomar y don Pedro Boyeras, han entregado la cantidad de quinientas pesetas para la suscripción nacional.

El Teniente Coronel Sr. Obrador Presidente accidental de la Diputación ha agradecido a los donantes estas nuevas aportaciones.

**Aviso**  
Se participa a las perceptoras del subsidio de socorro, del término municipal de Palma que tengan la concepción de la Comandancia Militar, por la incorporación al Ejército de sus maridos, se sirvan pasar al cobro del mismo de horas: 10 a 12, a partir del sábado día 10 del corriente y días laborables, en las oficinas de la Diputación.

Para los pueblos serán remitidas las nóminas a los respectivos Alcaldes, quienes cuidarán de satisfacerlo a los interesados.

### Servicio Meteorológico de la Diputación de Baleares

**Estación del Laboratorio Oceanográfico**  
Observaciones del día 9 de Octubre de 1936 a las 8 horas.  
Altura Barométrica, 757'3 milímetros.  
Altura Barométrica máxima de ayer, 761'0 milímetros.  
Altura Barométrica mínima de ayer, 758'3 milímetros.  
Temperatura, 15'4 grados cent.º  
Temperatura máxima, 19'0 id. id.

Temperatura mínima, 17'4 id. id.  
Temperatura media de ayer, 14'5 grados cent.º  
Termómetro seco, 15'4 id. id.  
Termómetro húmedo, 14'3 id. id.  
Humedad relativa, 88 por ciento.  
Evaporación, 3'0 milímetros.  
Lluvia —, 2'2  
Viento: N. W. 2.  
Estado del cielo: cubierto.

### A BENEFICIO DE LAS COCINAS ECONOMICAS

**El baile de la Legión**  
Hemos recibido la siguiente nota: «Los suboficiales, sargentos y cabos de la Legión de Mallorca tienen el honor de invitar a todas las señoras de Palma y suburbios al lucido baile que se celebrará el próximo domingo día 11 de los corrientes a las

### Alocución del general Queipo de Llano

Ante el micrófono de telégrafos de Madrid han pronunciado un discurso referente al oro español que se llevan al extranjero. A propósito de esto voy a tocar un punto que por falta de tiempo o de memoria no había sido tratado por mí hasta ahora. La canalla marxista que viene procurando la ruina de España se lleva el oro a Moscú y a otros países extranjeros. El canalla telegrafista de Madrid daba cuenta de que un avión había aterrizado en Francia llevando una cantidad considerable de oro. No hace mucho tiempo que dijo que había sido enviada a Levante la última expedición de quinientos millones que aún quedaban en el Banco de España, que han quedado a bordo del barco ruso que está en el puerto de Alicante dispuesto a marchar hacia la República de los soviets. Pretendiendo sin duda justificar la canallada del despojo que han hecho de las arcas del Banco de España, decía el locutor a que antes hice referencia recordando una frase de Indalecio Prieto el cual argumentaba que la victoria sería de quien tuviera el oro, que puesto que ellos tenían el oro la victoria era segura. Venía a decir que efectivamente la victoria estaba próxima pero que de todas maneras era conveniente el llevarse este oro a una nación que les ha demostrado su simpatía, para tenerlo allí y poderlo emplear en compra de armamentos para alcanzar la victoria. Todo eso sin tener en cuenta que este oro pertenecía a los accionistas del Banco de España. Añadía el telegrafista madrileño que si ellos obtenían la victoria no les importaba no tener este oro porque con el trabajo que desarrollarían—lo vemos en todos los sitios en que opera el marxismo—rehacerían pronto este oro. Decía también que era conveniente el llevarse el oro para evitar que nosotros por cualquier circunstancia pudiéramos robarlo—si dicen robar—, puesto que es del pueblo y no de los señoritos fascistas. A esto solo le he de contestar que en las filas marxistas tan solo se encuentran los postratos melencuros, los invertidos, los fracasados en todas las manifestaciones de la cultura y las masas más ayeetas y más ruines del pueblo, ayunas de cultura, a propósito para ser envenenados por la canalla marxista. En cambio los hombres productores de riqueza en todas las manifestaciones de la producción, los obreros conscientes, los más cultos, los que más han demostrado siempre el amor a la paz y a la tranquilidad del país y por lo tanto el amor a la patria. En cuanto al oro robado al Banco de España no es algo que perteneciera al tesoro público del cual pudiera disponer el Gobierno en caso de apremiante necesidad, este oro es del Banco de España que tan solo no podía disponer de él libremente sino que venía obligado a conservarlo para atender al cambio del exterior, y como garantía de los billetes emitidos. El Banco está estrechamente sometido a la ley llamada de Ordenación bancaria de 24 de enero del 27 y modificada por la ley del 26 de enero del 31, en que se contiene el régimen de garantía de la circulación fiduciaria como norma defensiva del crédito público. Por otra parte según el balance de situación del Banco de España del 27 de junio próximo pasado, sus existencias en oro eran de dos mil ciento noventa y ocho millones ochocientos cuarenta pesetas, mientras que lo acreditado por el Tesoro ascendía solamente a ocho mil cuarenta tres millones; los billetes en circulación ascendían a cinco mil trescientos setenta y un millones—y sabido es que el límite de la circulación es de seis mil millones—. El acto de disminuir la garantía metálica de esa circulación de billetes, es un verdadero robo, además de perjudicar a la regulación del cambio exterior. Por si esto fuera poco para la exportación de oro se necesita una ley especial como la del 2 de junio último y sin que estas exportaciones pudiesen rebasar la reserva perteneciente al banco.

Los partes de guerra rojos continúan mintiendo como siempre. Ya dije que habíamos tomado San Martín de Valdeiglesias, Almorots y otros pueblos a la izquierda de Santa Cruz de Retamas, pero hay que ver como cuentan los rojos la batalla desarrollada en esta última población. «El ataque sobre Santa Cruz de Retamas comenzó a las seis de la mañana, durando más de doce horas. De madrugada se vieron avanzar dos banderas del Tercio, un tabor de regulares y un escuadrón de caballería protegidos por el fuego de cañón de los facciosos, pero nuestros milicianos les inflingieron tan duro castigo que los soldados del tercio ya no se atrevían a avanzar. Al mismo tiempo se procedía a atacar en el sector de Torrijos y Talavera, pretendiendo una manlobia envolvente—que no pudiste realizar—. El enemigo avanzaba con material modernísimo, tanques blindados, carros orugas protegidos por fuertes contingentes de infantería facciosa formidablemente equipada». Eso es servir la verdad al pueblo, pues el Ejército hace ya algún tiempo salió para tomar San Martín de Valdeiglesias y otros pueblos de este sector, teniendo bloqueados a los marxistas que aún se defienden, por mucho que diga el Gobierno de Madrid que nos han obligado a retroceder violentamente. Según las noticias que tengo resulta que en la toma de Santa Cruz de Retamar perdieron muchos hombres, pues desaparecieron completamente una compañía de guardias de Asalto y otra de la guardia civil, sufriendo las demás fuerzas rojas un castigo tan espantoso que seguramente no han parado de correr hasta Madrid. También sabéis que tomamos en el sector de Avila, Navalperal de Pinarens, cogiéndoles gran cantidad de material de guerra, entre el que se contaban ochocientos mil cartuchos, pues bien su parte oficial dice: «Las columnas facciosas siguen presionando sin éxito sobre Escalona, Torrijos, Navalperal. Nuestras tropas detienen con brio los desesperados ataques de los rebeldes; la aviación leal coopera con gran eficacia con las tropas de tierra. En los sectores de la sierra nuestras baterías baten las posiciones facciosas sin ser apenas contestadas. En los demás frentes sin novedad». Háse visto desverguenza mayor? Dice por último el parte que sus fuerzas tuvieron una gran victoria en Cerro Muriano, con gran fracaso del General Queipo de Llano, que dirigió personalmente la operación y vosotros sabéis perfectamente que hace bastantes días que no he salido de Sevilla. También dice el parte: «Los fascistas atacaron nuestras posiciones de Villaviciosa pero fueron rechazados energicamente, haciéndoles muchas bajas». Sabed que Villaviciosa ha sido tomada por la columna al mando del bravo comandante Alvarez Rementería.

La F. A. I. dice hablando de los fascistas que tienen puesta la vista en Madrid para desquitarse sin duda de las derrotas sufridas en otros frentes. Consideran que Madrid va a caer muy pronto y ya se preparan para decir: Si, Madrid ha caído pero en los otros frentes seguimos derrotando a los facciosos y los pobres idiotas de la recua lo creerán seguramente.

El parte de Madrid de hoy es el mismo parte de ayer, de antes de ayer, de mañana y el de siempre, porque no teniendo victoria alguna que poder contar y como tienen que mantener la moral de sus milicianos para que apoyen al Gobierno, no tienen más remedio que decir bulos y mentiras. Hace varios días que dicen que han entrado en Oviedo, que han ocupado varios edificios y no sé cuantas tonterías más. Lo cierto es que están atacando a Oviedo con una violencia salvaje, empleando todos los medios posibles para ver si consiguen rendir la plaza antes de que lleguen las fuerzas que van a libertar Oviedo. Es cierto también que han tomado un monte desde el cual se domina la ciudad y en el que han emplazado artillería manejada con alguna habilidad por los canallas de la fábrica de armas, que consiguen hacer blanco en la población. Pero los corazones de los defensores se mantienen enhiestos y siguen aguantando los ataques de miles y miles de hombres. Los defensores tendrán energía suficiente lo mismo que los de Toledo para esperar a que lleguen las columnas salvadoras, que será bien pronto.

En Bilbao nuestras columnas siguen aproximándose a la capital la que ya va estando a tiro de nuestros cañones, pero nuestras fuerzas marchan lentamente tienen que vencer

sería resistencia a favor de aquellas montañas abruptas. Se dice que ante la gravedad de las circunstancias porque atraviesa Bilbao Indalecio Prieto va a ir a ponerse al frente de la defensa. Como es Ministro de Marina seguramente tendrá alguna sustancia militar, pero para estas cosas Indalecio no basta un barniz militar, es necesario sentir la milicia y tener la experiencia de muchos años. Claro que seguramente esto de que Prieto era a Bilbao una broma que le gastan porque el dirá que si como muy bien en Achuri o en casa de la Mari y que a lo mejor en Bilbao no podría comer ni el «bacaladóra» a la vizcaina. Además si se tratara de meterse en un avión para marchar al extranjero con una misión reservada como ha pretendido hacerlo varias veces, sería seguramente muy de su gusto pero los guardias rojos que no le abandonan no se lo permiten. En Bilbao ha ocurrido algo verdaderamente espantoso. Los marineros del Jaime sin duda indignados por el bombardeo a que ha sido nuevamente sometida la ciudad haciendo una granada de gran potencia de cenizas de muertos en cuartel rojo, asaltaron uno de los barcos que están anclados en la ría y dieron muerte a bastantes personas.

En Sigüenza tomada ya la población continúan las fuerzas recogiendo armamento y reorganizando la ciudad para emprender el avance hacia Madrid. En el Sur ya se sabe se ha ocupado Villaviciosa y se han derribado tres aparatos enemigos que estaban hostilizando a nuestras fuerzas.

En el día de hoy todas las naciones civilizadas miran con intranquilidad lo que pueda ocurrir a consecuencia de la nota enviada por Rusia al Gobierno de Londres. Rusia ha estado enviando millones y millones para hacer la revolución en España, aun que según parece fueron depositados por los dirigentes marxistas en bancos extranjeros para que no les faltase con que vivir en caso de tener que abandonar España. Sea como sea los soviets han enviado una nota a Inglaterra diciendo que están dispuestos a quebrantar la neutralidad e intervenir en los asuntos de España. Eso podría representar la guerra mundial, por lo que ha causado gran sensación en todas las naciones, incluso en los dirigentes de Madrid a los que no se les puede ocultar la gravedad de tal determinación estando Rusia tan lejos. Pero lo que tiene gracia es que esta protesta venga de Rusia que acusa a algunas naciones de habernos prestado ayuda después de enviar ella toda clase de elementos de guerra, armas, municiones, instructores para las milicias comunales y batallones que han desembarcado en levante según decían hace unos días. También les han prestado los barcos para llevarse el extranjero el oro que han robado de los bancos, así como aviones, pilotos, etc. etc. Con estos antecedentes amenazan con romper la neutralidad y yo me pregunto. Es que ya no la han rotó? O es que pretenden desembarcar más batallones para ayudar a los comunistas? Pues sepan que a nosotros nos han hecho muchos ofrecimientos de mil- de hombres que no hemos querido aceptar porque no queremos que ninguna nación quebrante su neutralidad, aun que es muy posible que nos veamos obligados a aceptarlos si Rusia interviniera en España como amenaza hacerlo. Parece ser que esta protesta rusa ha obedecido a las indicaciones del señor Pascua, quien al tomar posesión del cargo de Embajador en Rusia, ha pintado las cosas de tal manera que ha impresionado fuertemente a los de Moscú hasta el punto de inducirles a lanzar esta nota que ahora ellos mismos juzgan precipitada. En días sucesivos, no tardando mucho se ha de ver el resultado de ella, aun que el gobierno inglés no ha dado todavía a conocer su opinión.

La Gaceta del Popolo en un artículo de fondo pone de manifiesto la barbarie comunista que atribuye toda al gobierno de los soviets, al que cree responsable de todas las salvajadas que se han cometido en España y que se quieren cometer en el mundo entero. Dice la información que es necesaria una especie de cruzada de todas las naciones para acabar con el comunismo, o sea que se indica la misma idea que expresaba yo hace unos días: Si el mundo se quiere salvar de la barbarie será necesaria una cruzada que acabe con el origen y la fuente de la barbarie.

Dan los comunistas una noticia que deseo que sepa. Dicen que en Sevilla se ha constituido un comité de alemanes que son los que mandan a su antojo. El general Queipo del Llano ya no tiene autoridad de ninguna clase». Y se indignan los de la FAI de que no les hayamos pedido permiso para ceder Sevilla a Alemania o Mallorca a Italia. Eso es una canallada muy propia de vosotros que quisisteis entregar a determinada nación las Baleares y que no pudisteis hacerlo gracias al heroísmo de los defensores de la isla de Mallorca pero que estabais dispuestos a hacerlo no cabe duda. Siendo vosotros tan canallas nos juzgais a nosotros con el mismo rasero. Pero por si estas consideraciones fuesen pocas les que nos habeis pedido permiso a nosotros para trasla-

PARA LISBOA Y SANTHANTON saldrá de Palma mañana 11 del actual el vapor alemán USSUKUNA admitiendo pasajes de 1.ª y clase turista. Informes: Bakera, Kusche y Martin S. A., plaza de la Libertad, 11, (Borne), Teléfono n.º 1322.

dar los tres mil millones de oro a Rusia?

Todos los periódicos publicados en territorio sometido a la canalla marxista quieren hacer creer que están confiando en el triunfo y hay que leer entre líneas para saber el agobio en que se encuentran. Dice un periódico de Madrid que todos han de ir al frente y que el que no vaya será considerado como faccioso y por lo tanto fusilado pues ya sabemos como las gastais. Por más que si haceis ir al frente a toda la gente disponible puede que vuelvan las armas contra vosotros pues muchos están deseando tener ocasión para hacerlo.

Con el gasto que tuvo que hacer de lavandera el pobre Largo Canelero con el susto que le dió uno de nuestros aviones cuando bombardeó su automóvil en el camino de Aranjuez y para compensarse de algún modo de todas estas molestias se ha empezado a formar un expediente de espionaje en el que hay encartados muchos aviadores por suponer que nos habían mandado aviso de su viaje a Aranjuez. Se dice también que varios aviadores del Aeródromo de Getafe han sido fusilados por esta causa. Una vez más se verifica el adagio que dice: «Dios castiga sin palo ni piedra». Y sin palo ni piedra ha castigado a esos traidores y asesinos de sus hermanos fusilados por los mismos a quienes sirvieron.

El general lee una nota referente a la situación de las personas que pudieran huir de Málaga y que se encuentran sin ninguna clase de recursos. En dicha nota se hace referencia a la organización de un comité que se cuidará de distribuir lo que se recaude en favor de los refugiados malagueños. El general promete aportar su óbolo.

Lee la lista de los donativos recibidos en el día de hoy.

## PARA LISBOA Y SANTHANTON

saldrá de Palma mañana 11 del actual el vapor alemán USSUKUNA admitiendo pasajes de 1.ª y clase turista. Informes: Bakera, Kusche y Martin S. A., plaza de la Libertad, 11, (Borne), Teléfono n.º 1322.

### La función benéfica en el Mallorca

A la lista de distinguidos elementos que han de tomar parte en la función que ha de celebrarse el lunes, Fiesta de la Raza, en el Salón Mallorca, a beneficio de los huérfanos y viudas de los falangistas mallorquines muertos por la Patria, hay que añadir otro valioso: el ilustre poeta don José María Tous y Maroto, que a la más leve indicación ha querido sumarse al acto a beneficio de los falangistas, recitará algunas de sus más celebradas composiciones.

El programa de la parte lírica será el siguiente:  
Concierto de piano por las señoras Asunción Cortés y Catalina Bailester.  
Romanza del «El cantar del Arriero» por el barítono don Juan Vives.  
Dúo del 2.º acto de «Marina» por la soprano Srta. Carmen Benassar y don Juan Vives.  
«Visi d'arte» (Tosca) por la señorita Carmen Benassar.  
«Un bñí de vedremo», (Butterfly) por la señorita Carmen Benassar.  
Dúo del tercer acto de «Marina» por la señorita Carmen Benassar y don José Baquero.  
Aria «O Paradiso» (L'Africana) por José Baquero.  
Les acompañará al piano el prestigioso maestro Barata.

Están ya veuditas gran parte de las butacas, por lo que la función promete ser un gran éxito.

Las localidades se despachan en el local de Falange Femenina.

### DEL CARNET

A la edad de 60 años falleció ayer en Manacor don Francisco Fernandez Truyol que por haberse dedicado a diversas actividades era muy conocido apreciándose su carácter abierto y bondad, siendo por ello más sentida su muerte.

A su esposa, hermanos, hermanas y hermanos políticos como a la demás familia transmitimos la expresión de nuestra condolencia.

Estimamos al Delegado-Rector del Instituto elemental de Felanitx don Ignacio Ribas Muntaner, la atención de participarnos haber tomado posesión de dicho cargo.

### Lluchmayor

La reposición del Santo Cristo y la Bandera en las Escuelas  
El próximo pasado domingo, día 27 de Septiembre celebróse en la ciudad de Lluchmayor la fiesta de reposición del Santo Cristo y Bandera Nacional en las Escuelas.

Cerca de las 4 de la tarde llegó el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, señor Rubi, acompañado del Inspector Comisario de Enseñanza don Juan Capó, Comandante don Carlo sMarín, Presidente de la Audiencia señor Delgado, Magistrado señor Rosselló y Fiscal señor de la Fuente, acompañados de don Nicolás Garau en representación del Jefe Provincial de Falange Española y del Secretario Comisario de Enseñanza señor Crespi.

Seguidamente los niños y niñas de las Escuelas Nacionales y particulares, acompañados de sus respectivos maestros, y con la bandera nacional al frente de cada Sección, marcharon hacia el Teatro del Patronato Social Femenino. Abrió la marcha la guardia municipal y la banda infantil de música del Colegio de la Asociación Católica de Padres de Familia y las Autoridades presidian la comitiva a la que se agregó todo el pueblo.

Una vez en el local, que estaba atestado y en el que hubo necesidad de instalar varios altavoces, tomaron asiento en el escenario del mismo además de las autoridades citadas, el A'ca de Lluchmayor don Miguel Munar, Teniente de Alcalde don Mateo Monserrat, el Comandante Militar de Lluchmayor Capitán señor Jiménez Momeidano y Tenientes señores Morales y Lizasoain; el Cura Párrco señor Pont, Juez señor Roig, Gestores del Ayuntamiento y demás personas invitadas cuyos nombres sentimos no recordar.

Empezóse el acto izándose la Bandera, al mismo tiempo que los niños puestos en pié cantaban el himno «Honor a ti Bandera de mi Patria».

Seguidamente hizo uso de la palabra el Presidente de la Comisión Municipal de Cultura señor Monserrat, el cual hizo la presentación de las Autoridades y realizó la importancia del acto, ofreciéndose en nombre de la Corporación Municipal, para ayudar moral y materialmente a la gran tarea de la enseñanza de los niños. Al terminar dió lectura a una carta recibida del Imo. Sr. Obispo de Mallorca, excusando su presencia y enviando una especial bendición.

Habló luego el Comisario de En-

## TEATRALES

### Principal

Tuvo lugar antes de ayer la reposición de la producción nacional «El Secreto de Ana María».

«El secreto de Ana María» es la historia de un amor contado en imágenes emotivas. Se dirige a las gentes de corazón sencillo, y en ellas en contrar abundante cosecha de risas, lágrimas y aplausos. Para ello tiene sobradas cualidades: discreta dirección, intérpretes familiares a aquel público y un argumento al que no se resiste ningún alma ingenua.

«El secreto de Ana María», cuyo argumento es debido a la prestigiosa pluma de Rafael López de Haro, está humanizado en una interpretación formidable, de gran realismo y acendrada sinceridad. La exquisita Lina Yegros, Juan de Landa, Ramón de Sentmenat, Fina Conesa y el niño prodigio «Chispita», cuya labor causa sensación en el espectador, que rinde su aplauso al final de la proyección.

Completó el programa «Dos veces hijo», un film lleno de humanidad, que a un mismo tiempo hace reír que llorar.

### Balear

Con magníficas entradas tuvo lugar antes de ayer en el Balear la reaparición del film nacional «La hija de Juan Simón», que una vez más entusiasma al público, que ovaciona repetidamente al popular «divo» Angelillo, sobretodo después de la famosa milonga que da título a la película.

La trama del film—emotivo y netamente español—fue seguida por la concurrencia con verdadero interés y aparte del trabajo portentoso de Angelillo, como actor y cantante, fué celebradísima la labor de Pilar Muñoz y Carmen Amaya.

«La hija de Juan Simón» proporcionará de nuevo, sin duda, grandes llenos al coliseo del ensanche.

### Born

Un verdadero éxito obtuvieron antes de ayer las dos producciones Fox en español que se proyectaron en este salón «Un par de detectives» por Edmund Lowe y Victor Mc Laglen y «La Nave de Satán» con Spencer Tracy.

### Rialto

El film nacional «La Hermana San Sulpicio» fué nuevamente antes de ayer muy aplaudida por la admirable interpretación de Imperio Argentina y Miguel Ligeró. De complemento de programa se proyectó la comedia «Audiencia Imperial» interpretada por Marta Eggert.

### Moderno

El programa presentado antes de ayer atrajo numerosa concurrencia, que celebró la proyección de la producción del Oeste titulada «Fraude Legal» interpretada por el caballista Buch Jones y la doblada en español «Dama por un día» con charren William, May Robson y Glenda Farrell.



# NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

## Sociedad de Naciones

**Sesión del Comité Económico**  
Ginebra 8.—En la sesión del comité económico de la Asamblea de la Liga de Naciones, los delegados del Sur de Africa, de la India, de Nueva Zelanda, de Bulgaria, de Yugoslavia, de los soviets, participaron en la discusión.

El delegado de la Unión sudafricana dijo que no se debe tener demasiado optimismo, puesto que para tener éxito la acción económica debe ejercerse en un período libre de disturbios políticos.

El delegado de la India expresó el deseo de que su país esté representado en el comité de primeras materias, y declaró que se podría hacer una mejor distribución de las mismas; por ejemplo la India tiene interés en proveer a Inglaterra de ciertas materias primas, con la condición de que sea posible mitigar el régimen de cambios extranjeros. La India, siendo exportadora de materias primas en cantidades considerables, desea que estas puedan llegar a todas las naciones, y por consiguiente se opone a todos los acuerdos de compensación.

El delegado de Nueva Zelandá expresó mucho escepticismo sobre los trabajos del comité económico, puesto que las medidas propuestas no le parecen adecuadas. Únicamente la reorganización de todo el sistema económico del mundo puede conducir al fin deseado.

El sistema de conservación egoísta de las ventajas naturales por las naciones más afortunadas ha fracasado, y debe sustituirlo una cooperación mundial.

El delegado de Bulgaria llamó la atención sobre los obstáculos que resultan de las dificultades de traspaso de ciertas naciones, que por cierto no tienen la culpa de ello.

El delegado de Yugoslavia dijo que, dentro del marco de la Pequeña Entente, su gobierno está ya trabajando para alcanzar los fines que el comité discutió, y espera ver una normalización progresiva de las condiciones económicas en las naciones del Danubio.

El delegado de los soviets declaró que, aunque Rusia sea una nación que puede, si lo desea, vivir enteramente con sus recursos propios, quiere sin embargo extender sus relaciones comerciales con otras naciones.

**La elección de miembros no permanentes**  
Ginebra 9.—La Asamblea de la Liga de Naciones procedió ayer por la tarde a la elección de dos miembros no permanentes del Consejo de la Liga; un asiento quedaba vacante por la expiración del mandato de Portugal, y otro asiento acaba de ser creado para un Estado asiático.

China obtuvo 51 votos; Letonia 49; ambas naciones fueron entonces declaradas miembros del Consejo para tres años; el número de asientos no permanentes en dicho Consejo es ahora de once.

La Asamblea tuvo luego que expresar su opinión sobre la proposición hecha el miércoles, de establecer un séptimo Comité general para estudiar el asunto de la reforma del pacto de la Liga. El delegado de Chile pidió que, en el interés de todas las naciones, aquellas que no son miembros de la Liga tengan que emitir también su opinión sobre dicha reforma, y sean llamadas a hacerlo por la vía diplomática, o por medio de una conferencia diplomática. El delegado hizo recordar que una moción a dicho efecto fué sometida en julio último, pero que no se hizo nada desde entonces. El presidente propuso que este asunto fuese transmitido al nuevo comité, que ha de elevar una sesión hoy mismo. Se adoptó dicha proposición.

**El Tribunal Internacional Permanente**  
Ginebra 9.—El Consejo y la Asamblea de la Liga de Naciones procedieron ayer jueves a elecciones para el Tribunal Internacional Permanente en La Haya. En sustitución del profesor Schuecking, que falleció, y del ex secretario de Estado de los Estados Unidos, Kellogg, que dimitió, se eligió al sueco Hammarskjöld, y al norteamericano Manley Hudson.

ción con una sociedad americana, que está a punto de ser constituida, y que deberá poner a disposición del servicio un dirigible construido en Alemania o en los Estados Unidos.

También se discutió la construcción de un nuevo aeródromo en mejores condiciones que el de Lakehurst para el servicio de zeppelines.

Puesto que dichas negociaciones no han terminado todavía, el doctor Eckener no puede comunicar los detalles.

Según declaró el americano Roper, un proyecto referente a un servicio regular de zeppelines será sometido a la Oficina central del comercio.

Es posible que el gobierno subvencione dicho servicio. La comisión federal de navegación, establecida recientemente, y la del tráfico aéreo se disponen a estudiar favorablemente el proyecto.

Es probable que el Gobierno de Washington subvencione la construcción de una aeronave, para la cual las sociedades «Goodyear» y «Zeppelin» buscan la colaboración de ciertos financieros.

El dirigible «Hindenburg» efectuará mañana viernes un vuelo de excursión a lo largo de la costa del Atlántico hasta Nueva Inglaterra, y vuelta, con 70 pasajeros a bordo, representando a la industria y los centros interesados.

**XV vuelo a Sur-América**  
Friedrichshafen 8.—El dirigible «Graf Zeppelin» emprendió su decimoquinto vuelo hacia el Sur de América, hoy a las ocho y 12 minutos, al mando del comandante von Schiller.

Debido a las condiciones atmosféricas desfavorables, la salida que debía efectuarse ayer miércoles por la tarde tuvo que ser aplazada.

A bordo se encuentran veinte pasajeros, diez de los cuales ya viajaron a Alemania en dirigible. Ampliación del puerto aéreo de Tempelhof

Berlin 8.—En la primavera última, se anunció que se había de extender considerablemente el puerto aéreo de Tempelhof. Desde entonces, se han establecido los cimientos de una estación de cinco pisos, que contendrá un salón grande de recepción. La fachada del edificio tendrá 150 metros; por cada lado habrá un hangar de 500 metros, comunicando con la estación. El conjunto formará un semicírculo de un kilómetro y medio. El restaurant del nuevo puerto aéreo tendrá asientos para dos mil personas, y poseerá un jardín en el techo. La construcción de todo el conjunto de edificios estará terminada a fines del año 1938.

ces sobre un catafalco y transportado por las calles de la ciudad, mientras que las banderas de milicias tocaban en sordina el himno nacional.

Los miembros de las asociaciones de antiguos combatientes, los niños exploradores, la organización nacional de estudiantes «Turul», formaban la comitiva funébre.

El cadáver fué transportado al edificio del Parlamento, donde quedará expuesto hasta el sábado, día en que se celebrarán los funerales.

## Inglaterra

**La sesión de la Liga de Naciones**  
Londres 8.—El político conocido Ewer hace un relato lugubre de la sesión actual de la Liga de Naciones que le hizo una impresión muy desalentadora. Dice que la idea de seguridad colectiva ha dejado de tener una importancia verdadera. Nadie cree ya que las grandes potencias hagan algo, a no ser que sus intereses estén amenazados.

¿Se establecerá una base aérea entre Singapur y Hong-Kong?  
Londres 9.—Se anuncia oficialmente que el gobierno británico se propone establecer una base aérea entre Singapur y Hong-Kong. A dicho efecto han empezado negociaciones con el gobierno chino, para obtener la cesión de las islas Paracels, a 400 millas de Hong-Kong.

## Suecia

**Aviador que tuvo que amarar**  
Estocolmo 8.—El aviador sueco Kurt Bjoerkwall, que había emprendido el vuelo sin escala Nueva York-Estocolmo, se vió obligado por las condiciones atmosféricas desfavorables, a gastar mucho más combustible que lo que había previsto, y tuvo que amarar. No llevaba estación de TSH a bordo. El vapor irlandés «Abrin» le encontró y remolcó el aeroplano, para el puerto irlandés de Valenzia; Bjoerkwall se encuentra a bordo del vapor.

Muchos miles de personas se habían reunido anoche en el aeródromo de Bromma, cerca de Estocolmo, para presenciar el aterrizaje de Bjoerkwall, a quien los suecos consideran como un segundo Lindbergh. En el correo que Bjoerkwall llevaba a bordo de su aeroplano, se encuentra una carta para el rey Gustaf, y una del Alcalde de Nueva York, para el de Estocolmo.

## Palestina

**Sin resolución de los soberanos árabes**  
Jerusalén 8.—El Comité árabe de huelga, no ha recibido todavía ninguna contestación de los soberanos árabes que ofrecieron su mediación en el conflicto con el gobierno británico.

Los jefes árabes habían pedido a estos negociaran con el gobierno de Palestina una amnistía, como condición para poner fin a la huelga.

Se cree que los soberanos árabes no están dispuestos a apoyar esta última petición, porque están convencidos de que el gobierno británico no la aceptaría.

Anoche, los representantes de Ibn-Saud, llegaron en aeroplano, procedentes del Cairo; el Comité árabe de la huelga entonces celebró una sesión secreta, para recibir la contestación de Ibn-Saud.

## Italia

**Construcción de nuevos submarinos**  
Roma 9.—Diez submarinos nuevos han sido incluidos en las listas de construcciones navales italianas.

Los trabajos ya han empezado, y los submarinos llevarán nombres relacionados con la guerra de Abisinia, por ejemplo «Adua», «Aksum», «Aradum», etc.

**La fabricación de rhodoide**  
Milán 9.—Se ha empezado en Italia la fabricación de un nuevo producto, llamado «rhodoide», que posee todas las propiedades del celuloide, pero no se puede inflamar, y además no se vuelve amarillo al tiempo.

## Suiza

**Nevadas en los Alpes**  
Berna 9.—Hubo nevadas en los Alpes del Norte, y la temperatura en dicha región bajó a 14 grados bajo cero. Los campesinos del centro de Europa creen que el invierno que se acerca será muy riguroso.

## BORN

Hoy de 3 a 11 noche  
Victor Mc Laglen  
y Edmund Lowe en  
Un par de detectives  
Spencer Tracy - Claire Trevor  
en  
LA NAVE DE SATAN  
EN ESPAÑOL  
Lunes: LA FLOTA SUICIDA  
y LA MASCOTA.

señanza señor Capó recordando la invasión y salvajada de los rojos.

Hizo historia de la retirada del Santo Cristo de las Escuelas y resaltó la importancia espiritual y material que para el niño representa la presencia del Cristo en el Aula escolar. «No consentiremos —dijo— que se nos vuelva a despojar lo que para nosotros representa todo el tesoro del mundo: JESUCRISTO, porque sin Él, es incomprendible que se eduque bien a nuestros hijos.»

Levantó luego el señor Jiménez Momediano, el cual en unas pocas, pero concisas y fogosas palabras resumió el objeto del Movimiento Nacional: Defender a la bandera bicolor, porque representa la civilización cristiana que ha engrandecido a España durante muchos siglos. Terminó con un ¡Viva España!

Luego hizo uso de la palabra el Rdo. Sr. Cura Párroco. Señaló la diferencia que hay entre los defensores de Cristo y sus adversarios: Amor y Odio. Recuerda el pasaje del Evangelio cuando Jesús dijo que para entrar en el Reino de los Cielos era necesario ser como los niños: sencillos, llenos de candor y bondad.

Hizo votos para que la Paz de Cristo vuelva a reinar en las escuelas.

Al levantarse a hablar el Excelentísimo Sr. Gobernador, fué recibido con calurosos aplausos. Empezó afirmando la existencia de Dios. Dan prueba de ello —dijo— nuestro entendimiento, la naturaleza y la esencia misma de las cosas, que señalan a un Ser supremo como principio y fin de todo lo creado.

España fué madre de grandes pueblos y les trajo el catolicismo por lo que se engrandecieron; pero malos hijos de España querían arrebatarlos el Cristo y sumirlos en la desventura; pero los designios de la Providencia y el brazo armado de la Patria supieron impedirlo.

Excita a los padres a que defiendan a sus hijos de las garras del comunismo.

Seguidamente fué cantado el himno a la Bandera, despidiéndose a las Autoridades en medio de grandes aplausos.

Al llegar al Ayuntamiento una gran cantidad de gente estaba congregada en la Plaza Mayor, ávida de escuchar la palabra del Sr. Gobernador y éste para complacerle salió al balcón principal de la Casa Consistorial, dirigiendo un bello parlamento en el que ensalzó las virtudes de nuestros antepasados poniendo como modelo al Alcalde Mut, que supo imponer su autoridad ante las ingrencias de los extraños. Excitó a todos a la unión para defendernos de la invasión comunista.

Su peroración fué coronada con una gran ovación, que se repitió al partir su coche para Palma.

Fuó obsequiado con un lunch y con ramos de flores.

## Muro

Actos patrióticos

El pasado domingo, con motivo del acto de entrega de una bandera a la Sección Femenina de Falange Española de Muro, tuvo lugar un brillante desfile de fuerzas de dicha organización compuesta de una sección de bañillas, una sección femenina y una de militantes, las cuales desfilaron marcialmente por las principales calles de dicho pueblo siendo aclamadas calurosamente por el enorme gentío que lleno de entusiasmo y dando repetidamente gritos de ¡Arriba España! acudió a presenciar el solemne acto.

A las once de la noche del mismo día, en cuanto se tuvo la noticia de la toma de Toledo, confirmada por el elocuentísimo y gran patriota General Queipo de Llano, nuestro Comandante Militar señor Betrán se apresuró a ponerla en conocimiento del pueblo y casi repentinamente se organizó otra manifestación no cesando de vitorear a España, a nuestros Generales, al Ejército, Falange y cuantas organizaciones han tomado parte en este levantamiento para libertar a España de la ignominia roja.

Muro 29-9-36.

**Creación de la Central Obrera de Falange**  
El pasado martes, día 2 del corriente, se celebró un mitin que dió comienzo a los trabajos de fundación de nuestros Sindicatos, en este pueblo.

A tal efecto se congregó en el Teatro Olimpia, un público numerosísimo, en su totalidad trabajadores y un crecido número de mujeres, que llenando hasta pasillos y cuanto tuviera capacidad de albergue dió una inusitada esplendor al acto.

Tomaron sitio en el escenario, presidiéndolo, el Jefe local, el Delegado de los Sindicatos, el Jefe Provincial de los Sindicatos Obreros, el camarada Botía de la Central Obrera de Murcia, el camarada Oleza y varios miembros de la Central de Palma.

Una escuadra de las milicias, en perfecta uniformación prestaba guardia bajo el escenario.

Hecha la presentación por el camarada Oleza, se dirigió al público el camarada Botía. Explicó pausadamente la intención del acto mal

llamado mitin. Quiero —dijo— que os deis cuenta de que no venimos a prometer ni a conquistar, por lo tanto, votos. Falange que desde el primer instante, lucha al lado del Ejército de Salvación, no necesita de palabras halagadoras al oído, para captar adeptos. La lucha que sostenen nuestras bravas milicias no es contra ese puñado de trabajadores revolucionarios, hermanos nuestros, nuestra lucha es contra el enemigo común, contra esa bestia del comunismo internacional. Nuestra justicia será inapelable contra la canallería de sus dirigidos, los otros, cuando se termine este episodio imprescindible de la conquista, y empiece la reconstrucción de España, han de colaborar al engrandecimiento del suelo patrio.

Se refiere a la creación de los Sindicatos. Terminaremos con los acaparamientos del capital inactivo. Ese es el verdadero robo que se hace con la propiedad: el acaparamiento.

Interrumpidos por aplausos entusiastas, cobra su voz un temple energético y advierte: Camaradas trabajadores. Hay que ingresar en las C. O. N. S. Falange os necesita en su Central Obrera. Reconstruiremos con vosotros a España. Nuestra Patria ha de ser y lo será ¡UNA, GRANDE Y LIBRE!

Por último dirige unas palabras a las mujeres. Elogia a esa abnegada mujer mallorquina, que no ha vacilado en escoger el verdadero camino que señala su dignidad de esposa y de madre.

Hace uso de la palabra el camarada Jefe de los Sindicatos Obreros, Amengual. Habla de lo que han de ser y no los Sindicatos. Pone en parangón nuestros sindicatos con el «timo social» de las llamadas sociedades obreras. Quien crea —advierte— que va a volver lo de antes del 19 nada perfectamente equivocado. No volverá porque los camaradas que han caído y los que caen por nuestra Santa causa, no serán vidas estérilmente tronchadas. No, los «enchufes» se han terminado. Hay que devolver la perdida dignidad al trabajo y al trabajador. A eso ha venido Falange. A dar una solución justa y equitativa a la cuestión social. No olvidemos que haciendo justicia entre los productores, terminaremos con el hambre.

Pero no esperemos, cruzados los brazos, que el Gobierno lo haga todo. Ahora necesita de nosotros para defender la integridad de España, para imponer al mundo nuestro destino histórico, mañana, una mañana muy presente, os necesitará para engrandecerla y pasearla triunfal entre las grandes potencias productoras. Que nadie pueda avergonzarse de ser trabajador y menos de ser trabajador español!

Necesidad de unificación de todos los obreros. Sí, de TODOS; de los de derechas y de los de izquierdas, grafismo ridículo llamado a desaparecer en la nueva concepción del Estado que comienza a nacer.

¡Obreros! La Central Obrera Nacional Sindicalista os espera.

Los aplausos que a lo largo de su charla le habían interrumpido cerraron su final.

Finalizó el acto el canto de nuestro himno, que el público escuchó en pie y con el brazo extendido.

## LA PAGARI

## La patente nacional de automóviles

La recaudación voluntaria de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles, Clase B, correspondiente al cuarto trimestre del año actual, tendrá lugar en esta provincia durante los días que transcurran desde el primero al quince de octubre, ambos inclusive, pudiendo los propietarios proveer de las Patentes respectivas en las oficinas recaudatorias de costumbre, establecidas para el cobro de las restantes contribuciones en las zonas de los partidos judiciales a que pertenezcan los pueblos donde figuran matriculados los coches.

Los que dejen transcurrir el citado día 15 sin proveerse de su correspondiente patente, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento al del recargo del 20 por 100 por único grado, quedando éste reducido al 10 por 100 si lo satisfacen durante los días que transcurran desde el 20 al 30 del citado octubre, ambos inclusive.

## Instrucción

**La depuración del Magisterio**  
Quinta lista de los señores Maestros declarados aptos

Doña Alejandra Santaner Mari, doña María Teresa Ortega Sañudo, doña Sebastiana Mayol Obrador, don Luis Julve Escriche, don Andrés Rotger Pizá, doña Ana Trespall Enseñat, don Manuel Caballer Ribera, doña Matilde Pomar, doña Clementina Bravo Roba, don Justo Díaz Ortega, don Juan Riutort Villalonga, don Francisco Torres Ferragut, don Miguel Roig Guillem, don Miguel Monserrat Salvá, don Juan Santaner Mari, doña Rosa Garau Felu, doña Catalina Pastor Coll, don Bartolomé

Pastor Vidal, don Antonio Vidal Pons, doña Juana Villalonga Vidal, doña Francisca Catany Mascaró, doña Francisca Pujol Tous, doña Margarita Coll Bordoy, don Guillermo Palmer Palmer, doña María Magdalena Pujol Oliver, doña Consuelo García Tornell, don Antonio Gil Liabrés, don Simón Tomás Oliver, don Juan Alcover Gomila, don Teodoro Terrés Lladó, don Juan Taix Planas, don José Santiago Delgado, doña Magdalena Tur Colomer, doña Teresa Josefa Más Brotat, don Julián Martínez Oto, doña Luisa Fuster Cortés, don Antonio Cirerol Lladó, doña María Magdalena Ramis Vilad, doña Rosa Ordinas Colom, don Antonio Sbert Vives, doña Antonia Ferrer Lloret, don Bartolomé Nadal Salamanca, don Juan Abrinas Pons, doña María del Pilar Escrivano Ribas, don Pedro Terrasa Cañellas, don Francisco Arcas Cabrer, don Julio Elegido Ortega, don Gabriel Sastre Bibiloni, doña Magdalena Lladó Oliver.

## DEPORTES

### Futbol

**Nota Oficiosa de la Federación Balear**

Partido Constancia-Selección, organizado por la Federación Balear de Fútbol, se efectuará el próximo día 11 del corriente a las 3'30 de la tarde en Inca, a beneficio de la suscripción nacional pro - movimiento Salvador de España.

En dicho partido se disputará una artística copa obsequio de la Joyería Coda.

**Para mañana: Patria-Español**  
Mañana domingo, día 11, a las 3 y media de la tarde se celebrará un partido de Fútbol entre los equipos C. D. Patria y C. D. Español en el Camp del Patria, cuyo partido viene destinado a total beneficio de las Cocinas Económicas.

### Ciclismo

**Nota del Comité Regional de Baleares de la U. V. E.**

Importante para los Clubs y corredores ciclistas de esta isla

Habiéndose de celebrar en el Velódromo de Tirador, el próximo día 18 del corriente mes de octubre, una importante manifestación ciclista a beneficio del Ejército y Cocinas económicas, a base del siguiente programa: (salvo variación).

3 mangas de 10 kms. (medio fondo).

Una carrera militar (reservada exclusivamente para militares en activo que no posean licencia de corredor).

Una carrera de «Tandems», y una carrera a la americana o a la italiana.

Se ruega a los Clubs y corredores (con licencia de la U. V. E.) que deseen tomar parte en el mismo, se sirvan formular sus inscripciones con la mayor urgencia.

Palma. 8 de octubre de 1936.

## GACETILLAS

**MADRINA DE GUERRA.—**La solicitante: Los soldados Artilleros Antonio T. Monserrat, Juan Mulet Serra y Jorge Sastre de Reynés; Señas: 9.ª Batería.—Frontón Balear, Palma.

Los soldados Pedro Pich, Francisco Amengual, Manuel Velazquez, Francisco Ribas y Agustín Oset; todos ellos pertenecemos a la Plana Mayor del Regimiento de Infantería n.º 36 f. er Bón. Inca.

Los soldados también de Infantería Pedro Barceló, de Plana Mayor 1. er Bón. Sebastián Nadal, de Ametralladoras 1. er Bón. Ambos en Inca.

Y los Artilleros: Juan Vidal Tomás (Frontón Balear) y Juan Tomás García (Cuartel de S. Pedro).

Pedro Molist y José Martí del regimiento de infantería 36, primer batallón, transmisiones, Inca.

José Piu y Saturnino Cornell cabos de la Comandancia Militar, Estado Mayor.

Gabriel López Riera, Antonio Bernabé Sbert y Antonio Parellana gastadores del primer batallón de infantería, Inca.

Emilio Solé Castellá y Miguel Benito soldados de infantería de la primera compañía del quinto batallón, Andraitx.

Dionisio Sorá de Montís, José Reyes de Villegas y Juan Ricardo de Guevara soldados del regimiento de infantería 36, sección transmisiones, Plana Mayor, Inca.

Antonio Alvich, Francisco Colom y Francisco Nadal soldados del primer batallón de infantería, tercera compañía, Santa Margarita.

## RELIGIOSAS

**Santos del día**  
San Francisco de Borja, S. J. y Florencio, mártir.

**Cuarenta Horas**  
Empezan en la parroquia de San Jaime, dedecadas a Nuestra Señora del Pilar.

Exposición a las seis y media de la mañana.

Por la tarde, después del Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

**Adoración Nocturna**  
En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Felipe Neri.